

<家庭数>

PTA会員の皆様



平成30年2月8日

世田谷区立千歳小学校
校長
PTA会長

第4回運営委員会だより

開催日時 平成30年1月29日(月) 10:00~ 千歳小学校BOP室

《会長あいさつ》

今回の運営委員会は、出席予定者が定足数に満たないということで、急遽委任状をいただくことになりました。直前のご連絡だったので混乱もあったかと思いますが、なんとか間に合い開催できました。ご協力ありがとうございました。

運営委員会の定足数は運営委員の2/3です。近年出席者が減る傾向にあることから、3年前に書面での参加・議決ができるように会則を変更しましたが、実際に委任状を事前にお願ひしたのは今回が初めてです。今後は、開催の度に事前に委任状を取る形になるか、初めから書面での開催を前提とする形に変えて行くことも考えられます。

今回のことで、やはりこれまでのやり方ではPTAが成り立たなくなっていくということを改めて実感しました。お仕事をされている方が増えていることだけでなく、それ以外にも私たち子育て世代をめぐる環境は人それぞれ複雑で、引き受ける人が減っているなか、選出をくじ引きに頼ることも避けられない現状ですが、それは本来自発的な活動であるべきボランティア活動として、本末転倒の状態です。

これからはPTAも任意性が重視され、今までの入学と同時に入会とみなすという考え方は難しくなります。今回の議題でもある、負担の少ない活動へと見直すことと、納得できる選出方法を模索して行くことは、千歳小PTAを存続して行くためにも必要です。

《校長先生あいさつ》

1/27(土)に漢字検定があり、341名の申込みがありました。たくさんの方にお手伝いをしていただきありがとうございました。去年は11名がインフルエンザで欠席、今回は2名のみということで、いい状態で受けられてよかったです。来年度はやるとしたら、2学期の10/27(土)を検討しています。年度末は子どもたちが学習した成果を出すのにいいですが、インフルエンザが多い時期は避けたほうがいいと思います。

インフルエンザは、千歳小ではこれから流行ってくると思います。教員も体力勝負なので、睡眠と栄養が必要だと思っています。

3学期に入って新校舎のトイレのいたずらがありました。解決しました。いたずらをした子には、自分でおうちの人に伝えなさいと言いました。そういうときに謝りに来る保護者と全く何も無い保護者もいます。子どもはいたずらするものなので、そのときにどう対処するかが大切だと思っています。何か事が起きたときに、学校と保護者が一緒に解決できる関係でありたいと思います。

委員会からのお知らせ

第3回家庭教育学級のお知らせ

興味のある方は奮ってご参加ください。

「こどものことばと発達について」

～言語発達にかかわる言語聴覚士の観点から～

〈日時〉 2月16日(金) 10:00~11:30(受付9:30~)

〈場所〉 千歳小学校 BOP室

ベルマーク委員会

地域ベルマークとして「サミット祖師谷店」に加え

「八百幸 成城店」にも回収ボックスを設置しました。

学校の回収日以外や、卒業生の家族や地域の方々もご利用ください。

詳細はPTAホームページをご覧ください。



校外委員会

平成30年度校外委員・正副班長は、選出が確定しました。皆さまのご協力ありがとうございました。

広報委員会

広報紙けやきの3学期号を1/25に発行・配布しました。今号は防災特集号として、千歳小にかかわる様々な情報を掲載しましたので、災害への備えにお役立てください。

ばる委員

1/27、ばる児童館のお餅つきが開催されました。皆さまのご協力に感謝申し上げます。



役員・委員会活動報告は、PTAホームページでの配信とPTA掲示板(職員室前廊下)の掲示とします。PTAへのご意見は、PTAご意見袋またはホームページのお問い合わせフォームまでお寄せ下さい。

<http://chitosepta.com>



裏面もあります⇒

本部からのお知らせ

◎各委員会の次年度引き継ぎと第1回委員会出席についてのお願い【委員会向け】

各委員会の方は、引き継ぎ書類やファイル等を作成して、次年度の後任の方に引き継ぎできるよう準備をお願いします。引き継ぎの内容には、委員会の活動内容などのほかに、活動費の使用状況など、会計に関する情報も忘れずに加えてください。委員会の予算を決めるために必要な情報となります。

また、4月中旬に来年度の第1回委員会を開催しますので、引き継ぎのため今年度の委員長も必ず出席していただくようお願いいたします。委員長が出席できない場合は副委員長が出席してください。委員会の活動内容の説明と次年度委員長および副委員長等選出の司会進行をお願いいたします。

◎会計報告書について【委員会・学級委員向け】

年度末の会計報告書と活動費の残金は、必ず3/6（火）定期総会までに透明なファスナーポーチに入れて本部会計にご提出ください。会計報告書を作成する際は、委員会用または学級用の会計マニュアルをご参照ください。また、定期総会当日の混雑を避けるため15時から多目的室にて会計報告の提出時間を設けます。この時間内に確認できなかった場合は、総会終了後に引き続き体育館で行います。提出書類について何かご質問等ございましたら担当役員までお願いします。

2/15、22（木）午前中、本部会計が学校におりますので、提出される場合は事前に担当役員または本部会計へご連絡をお願いします。

定期総会当日は、15:00～多目的室総会終了後～体育館にて、ご提出ください。

議事

◎指名委員より転入生の役員等選出について

9月までの転入生は選考の対象に、10月からの転入生はその年の役員等の選考は対象外とすることを提案します。
→賛成多数により可決。

◎委員会活動の見直しについて

前回運営委員会でのアンケート回答をもとに、役員会で検討した結果、来年度は右表のように担当学年を振り分けることを提案いたします。今回は高学年での担当を減らすことを検討いたしましたが、今後も個々の委員会活動の内容を見直しながら、皆が無理なく参加できるよう検討を行ってまいります。
→賛成多数により可決。

委員	選出の場合 1クラスあたり	学年					
		1年	2年	3年	4年	5年	6年
学級	2名	○	○	○	○	○	○
家庭教育学級	1名	○	○	○	○	○	
単位PTA	1名	○	○	○	○		
広報	1名	○	○	○	○	○	○
ベルマーク	1名	○	○	○			
千歳っ子祭り	2名	○	○	○	○	○	○
卒業対策	2名						○

※来年度は地域環境連絡協議会担当校となるため特別委員会が加わります。

《和田先生あいさつ》

一年間大変お世話になりました。ありがとうございました。

第1回保護者会では、1年生95%くらいの登録があり、元PTA役員、卒業生の保護者の方々がお手伝いに来てくださっています。私たち職員は本当に助かっています。千歳っ子祭りでは、BOPコーンにたくさんの保護者がお手伝いに来てくださり、ありがとうございました。普段はあいさつ程度なので、お話ができるのがとてもうれしいです。

BOPには、毎日120名くらいの子どもたちが来ていて、毎月1回読み聞かせをしています。読み聞かせの日にBOPに来た1年生は全員参加なので、中には「やだな～」という子もいますが、終わると必ず「楽しかった！」と言って帰るので、続けていきたいと思えます。子どもたちが「やだな」と言っても、いいことに対しては強制してやらせていいと思います。

BOP室のおもちゃは寄贈品が多く、有効活用しています。引越しなどで不要になったものがありましたら、ご相談ください。

《副校長先生あいさつ》

学習指導要領が変わるたびに、海外から日本の学校教育はうまくいっていないのではないかと、言われます。日本人は表現力が足りない、リーダーシップをとれないと言われながらも、海外で活躍している日本人が多くいるのはどうしてだろう、と考えていました。最近では、PISA（ピサ）という思考力を試すテストで日本の順位が落ちたので、ゆとり教育を見直そうということになりました。それとは別の学習調査で、協同という仲間と一緒に問題解決していく能力を試すテストの結果は、日本人とシンガポール人が断トツだったそうです。日本の教育は仲間と助け合い、うまくやっていく力を生かすようになっていきます。そういった力はこれからも世界中で必要だと思います。

近い将来、教室の机の上にスマホを置いて、授業中にわからないことをスマホで調べる時代がやってきます。そうになると先生は何を教えればいいのか、ということになるので、先生方もいま学んでいるところです。